
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  52   del registro   
 
DATA  9 ottobre  2018 

Oggetto: Proposta di partenariato pubblico-privato, ai sensi del d.lvo 50/2016 
art. 183 comma da 15 a 19, per il finanziamento in concessione dei lavori di 
miglioramento dell’efficienza energetica e della sicurezza degli impianti 
comunali di pubblica illuminazione, nonché del relativo servizio di gestione, 
comprensivo di manutenzione integrata e fornitura di energia elettrica. 
Integrazione e riapprovazione del progetto di fattibilità tecnico/economica a 
seguito delle modifiche introdotte in ottemperanza alla delibera n° del 14 
giugno 2018 ed all’ordine del giorno approvato nella medesima occasione – 
dichiarazione pubblico interesse e individuazione del soggetto promotore ai 
sensi dell’art. 183 del d.lvo 50/2016; 

L’anno duemiladiciotto, il giorno nove del mese di ottobre alle  ore 18 e seguenti  nella sala delle adunanze si è 
riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione straordinaria 
in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO  X 12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO   X 
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. TRINCA ROBERTO X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 13 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri: OTTAVIO ATRIPALDI, LORENZO ROMEI Assenti   n. 4 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori:                     
La seduta è  PUBBLICA 
 



     
                                                    

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 9      
• astenuti: 0       
• contrari: 4 Sciamplicotti Grasso, Pucci, Calcagni         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 9          
• astenuti: 0              
• contrari: 4 Sciamplicotti Grasso, Pucci, Calcagni        

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 52 DEL 09/10/2018  
  
Oggetto: Oggetto: Proposta di partenariato pubblico-privato, ai sensi del d.lvo 50/2016 art. 183 
comma da 15 a 19, per il finanziamento in concessione dei lavori di miglioramento dell’efficienza 
energetica e della sicurezza degli impianti comunali di pubblica illuminazione, nonché del 
relativo servizio di gestione, comprensivo di manutenzione integrata e fornitura di energia 
elettrica. Integrazione e riapprovazione del progetto di fattibilità tecnico/economica a seguito 
delle modifiche introdotte in ottemperanza alla delibera n° del 14 giugno 2018 ed all’ordine del 
giorno approvato nella medesima occasione – dichiarazione pubblico interesse e individuazione 
del soggetto promotore ai sensi dell’art. 183 del d.lvo 50/2016;  
 
Verbale di seduta 
 
Prende la parola l’Assessore Cimino che illustra la proposta di deliberazione. 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti che rileva che questa delibera era già stata presentata e 
si aspettava che venisse riproposta per discuterne dal punto di vista tecnico , se si fa un 
ammodernamento tecnico, è funzionale ad un risparmio energetico. Oggi si ragiona su un 
efficientamento che da ora a 10 anni non si sa quanto potrà far risparmiare all’Ente. La 
tecnologia deve portare un vantaggio economico, sicuramente le società che si 
aggiudicheranno il progetto, ovvero la promotrice avrà sicuramente valutato le diversi 
componenti contabili. Il bonus è di cinquecentomila euro, divisi in 20 anni, spendibili in 6. Si 
tratta di venticinquemila euro l’anno in cambio dell’energia. Nel vostro programma elettorale 
non c’era scritto che l’efficientamento veniva realizzato in cambio di energia. Aggiunge che 
l’energia viene trasformata quindi ci potrà essere un ulteriore vantaggio economico per il 
gestore. Annuncia il suo voto contrario chiedendo alla maggioranza  se c’è una diversa 
valutazione dell’interesse pubblico, in quanto il privato non viene per non trarne un profitto 
economico, quindi il paragone è tra l’investimento pubblico e la forma di gestione proposta. 
 
Interviene l’Assessore Cimino affermando che nella deliberazione si dice che il bonus è 
integrato da lavori aggiuntivi. Qualsiasi azienda che si presenti sicuramente avrà fatto i suoi 
conti. A Rocca di Papa il problema è proprio la manutenzione straordinaria, sarà necessario 
mettere mani sull’impianto, per questo si parla di appalto integrato. Non si tratta solo delle 
sostituzioni delle lampade. Consip o non Consip non è sui cinquecentomila euro.  
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta osservando che il prezzo di trecentosessantamila 
euro non è fisso ma soggetto a ribasso. L’intervento prevede un sistema complesso di 
ammodernamenti e di gestione. Molti degli impianti di Rocca di Papa sono gestiti da Enel sole. 
Le convenzioni Consip prevedono interventi non soddisfacenti, molti degli impianti non sono 
funzionali e sicuri. 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso affermando di nutrire perplessità per le garanzie, il Vice 
Sindaco ha affermato di avere ricevuto diverse offerte – proposte, ne mostra una pervenuta al 
comune ma che non è stata valutata, e la descrive. Propone pertanto di ritirare la delibera ed 
ascoltare anche questa società che produrrebbe un maggiore risparmio. 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta facendo presente che la proposta della Fos riguarda solo 
la sostituzione dei corpi illuminanti, non l’intervento sugli impianti. 
 



 XXXIX  

Prende la parola il Vice Sindaco che fa notare che il progetto della Fos non è stato protocollato.  
Prende la parola il Sindaco sottolineando il fatto che il Comune paga trecentoottantacinquemila 
euro di consumo, ed altri settanta/ottantamila euro di manutenzione.  
 
Prende la parola il Consigliere Grasso che descrive la proposta della Fos sotto il profilo del 
risparmio. Tuttavia ribadisce sarebbe stato opportuno contattarli. 
 
Interviene il Sindaco rispondendo che è competenza del Responsabile valutare le proposte. Per 
quanto riguarda i mutui, il Comune paga una quota di interessi elevata per cui gli investimenti 
recenti sono stati attivati senza quote di compartecipazione. Ci sono poi molti decreti ingiuntivi 
presentati in Comune per debiti pregressi. Molte iniziative sono gestite con i contributi dei 
privati, la stessa ProLoco sta gestendo senza fondi. Per quanto riguarda il campo sportivo 
arriveranno dei contributi senza compartecipazione. Tornando poi all’efficientamento dice di 
considerare anche il milione e quattrocentomila euro di investimento. Per 10 risparmi tre 
milioni e seicentomila euro, considerando che la base d’asta è di trecentosessantamila euro a 
fronte dei trecentosettantacinquemila euro pagate oggi dal comune. Tutto poi nel tempo si può 
rinegoziare. Il bando prosegue sarà gestito dalla CUC della Comunità Montana, possono 
partecipare tutti, anche la ditta citata dal Consigliere Grasso. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti ribadendo quanto già affermato,  tutte le scelte 
interne all’Amministrazione Comunale, se riguardano la Città, devono avere dei paragoni. 
Quello che diceva al Consigliere Paolo Gatta era di verificare lo scenario in seguito a 
confronto, sulla necessità dell’efficientamento concordavano tutti, non sulla modalità. 
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto sulla proposta 
 
Grasso contrario 
Pucci contrario 
Sciamplicotti contrario 
Fico favorevole 
Rufini favorevole 
Trinca favorevole 
Fondi favorevole 
 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
 
Favorevoli: 9  
Contrari: 4 Sciamplicotti Grasso, Pucci, Calcagni 
Astenuti: 0  
 
I.E. 
 
Favorevoli: 9  
Contrari: 4 Sciamplicotti Grasso, Pucci, Calcagni  
Astenuti: 0  
 
    
  
 
      
 
 
 
 
 



 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il  07/05/2019            per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  07/05/2019 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì   07/05/2019                                                                                                IL SEGRETARIO 
                                                                                                                     f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


